

めぐみ 慈心

敬愛幼稚園／敬愛中学校／敬愛高等学校

〒800-0035 北九州市門司区別院6番1号

中・高 TEL 093-381-3537 FAX 093-391-8049

幼稚園 TEL 093-371-2267 FAX 093-391-9385

敬愛小学校

〒800-0057 北九州市門司区大里新町11番7号

TEL 093-381-0611 FAX 093-381-0601



いじぶ

人間は一生を通して誰になるのでもない
自分になるのだ

仲野良俊

時々、人を羨ましく思うことがあります。その気持ち
憧れや目標となって、自己を向上させていくことにな
ればいいのですが、ともすると、相手を認められず排
除したり、さらには自分自身を受け入れられず否定して
まったりと、他者を、そして自らを傷つけてしまうよう
な思いを抱いてしまうこともあるように思います。

振り返ってみると、私たちはさまざまな場面で人と自
とを比較し、その結果によって、時に優越感に浸り、時
劣等感に苛まれ、一喜一憂を繰り返しながらの日々を送
ているのではないのでしょうか。

本当は、比べる必要などない、ここにあるだけで尊い
のちを恵まれているにも関わらず、どうしても周りが気
になります。それは仕方ないことかもしれませんが。ただ私
たちは、比べれば必ずあらゆる面で違いが明らかになるこ
とを知らなければなりません。なぜなら、何もかもが私と
同じ人など誰ひとりとしていないのですから。

一人ひとり違うから個性が生まれます。それは、私たち
がそれぞれの人生において、私だけの歩みを積み重ねてい
ることの証です。「私らしさ」は、私が私として他者とな
もに生きていく中で生まれるものです。

辛いことや苦しいこともあります。私にしか歩むこと
のできない唯一無二の人生において、それぞれの生き方が
尊重され、一人ひとりがかけがえのない存在として、あり
のままの自分を大切に生きていけたら素敵だと思えます。
お互いに認め合い、支え合う中に、あらゆる存在が私らし
く輝ける世界が開かれるのでしょうか。

宗教科 谷川宏済

中学・高校体育大会

体育大会を振り返って

生徒会長 山本 椋菜

6月8日(土)に体育大会が行われました。当日は曇っており、雨が心配されましたが、無事に体育大会を終えることができました。

今回の体育大会の練習では、目的に応じて体育館とグラウンドを使い分けました。体育館では各種目の入場の並びの練習をし、グラウンドでは入場から退場まで競技も通して行いました。二つに分けることで多くの利点が生まれました。それは、時間をかけずに並ぶことができるようになったこと、競技のルールを生徒一人ひとりに理解してもらえたこと、また、実際に競技を行ったことでルールを改善できたこと、この他にもたくさんありますが、このようにしたこと練習を効率よく行えました。

私が嬉しかったことは、生徒のみなさんが最後まで真剣に取り組み、全員で体育大会を創り上げることができたことです。準備期間

が短い中、朝早くから夜遅くまで一生懸命にラジオ体操や応援練習をし、合同体育では生徒をまとめてくれた応援係の皆さん。入場門や団旗をかつこよく描いてくれた飾りつけの皆さん。会議を通して練習の反省をし、運営に携わってくれた実行委員の皆さん。ファンファーレや校歌などを演奏してくれた吹奏楽部の皆さん。一つひとつの競技を全力で取り組んでくださった生徒の皆さん。生徒を支えてくださった先生方。体育大会を成功させることができたのは、生徒や先生方の協力があったからです。皆さんが協力してくださったことで、クラスだけでなく、学年を超えた絆が生まれ、感動することができる体育大会となりました。本当にありがとうございます。

お忙しい中お越しいただいた保護者の皆様、地域の皆様、最後まで暖かい声援を送っていたいただき、ありがとうございます。来年は、1年生・2年生がさらに良い体育大会を創ることを楽しみにしています。

私は、先日行われた体育大会で実行委員という大役を務めました。

当初は自分の考えを示すよりも周りの意見に頼りがちで、「これで良いのではないか」と妥協が多かったように思います。リーダーや実行委員からたくさん指摘を受け、「どうしたら生徒だけでなく、来校者の方々にも楽しんでもらえるか」など、多くのことに悩みました。

考えた末、今年は楽しみながらもメリハリのある体育大会を作り上げたいと思い、全校生徒で行うラジオ体操に力を入れることにしました。最初は、手の曲げ伸ばしがバラバラでしたが、応援団のアドバイスのおかげもあり、本番では、練習の成果を存分に発揮できました。ラジオ体操のみならず、出場選手は、お互いの健闘をたたえ合いながら競技に取り組んでおり、笑顔がとても輝いていました。

この体育大会を通じて、一つの大きな目標に向かって全力で取り組み、喜びも悲しみも分かち合える仲間の存在に改めて気づかされました。このような素晴らしい体育大会ができたのも副実行委員長、リーダー、同級生、先輩、生徒会、先生方、そしてなにより家族の支えがあったからだ感謝の気持ちでいっぱいです。

お忙しい中、体育大会にお越しくくださった保護者の皆さま、最後まであたたかいご声援とご協力本当にありがとうございます。来年は、高校2年生、1年生が主体となり、これまでとは違うさらにレベルアップした体育大会になることを楽しみにしています。

体育大会実行委員長 白川 瑛美



敬愛の新たな取り組み紹介

敬愛の中学・高等学校では、将来の目標に向かって努力できる生徒の育成を目指して教育活動を行っています。今回は、その特色ある教育活動の一部をご紹介します。

中学1年 iPad学習

今年度中学1年生よりiPadを導入しました。アプリ「Memoji」を活用して、生徒たちはこれまで以上に主体的に、そして意欲的に授業に取り組んでいます。授業の在り方も大きく変わってきています。生徒がグループで取り組む場面が増え、自ら課題を見し、互いの意見を交わす中で、多くの学びをし、それを発表することにも慣れてきました。そして、積極的に意見交換をし、堂々と発表する姿が見られるようになりました。



生徒の声

「iPadを使った授業はとっても楽しいです。最初は「使い方が難しそう」「使って何が変わるのかな」と思っていました。でも、先生や友達に使い方を教えてもらって、すぐに上手に使えるようになりました。iPadには、できることがたくさんあり、紙ではできないiPadならではの良さがたくさんあります。」



高校2年

仏教 x SDGs 2019

本校は浄土真宗本願寺派の関係学校で組織される龍谷総合学園に加盟しています。今年からスタートした、高大連携事業「仏教 x SDGs」に、高校2年生全員が取り組んでいます。

2015年9月の国連サミットで採択された「持続可能な開発のための2030アジェンダ」にて記載された2016年から2030年までの国際目標です。

生徒達は、初めにSDGsについてのDVDを見て学び、その後、身の回りの課題をSDGsの17のテーマと絡めながら、どのよ



くさんあります。学校のものではありませんが、家に持ち帰って課題をしたり、調べものをしたりすることができると、とても便利です。今では、とても楽しく学習できています。

(大里柳小学校 山崎愛里)

うに解決すれば良いかアイデアを考えて発表を行いました。発表会には、北九州市の方にもお越しいただき、発表を聞いていただきました。

今回本校からは、選抜された2名が8月20日(火)から行われる夏期交流学習に参加します。ぜひ自分たちの思いを伝えてきてほしいと思います。



選抜された2名

第3回 敬愛杯 未就学児英語スピーチコンテスト開催

初等教育同様、幼児教育機関での英語教育に対する需要が高まってきました。しかし、未就学児の英語の発表の場（コンテスト等）が近隣にはなく、英語教育を推進している本校がその場になってもよいのではないかと考え、このコンテストを3年前にスタートさせました。年々参加者も増え、今年は12名が参加。どのスピーチもとても工夫されていて、今年のテーマである「自分のヒーロー」を堂々と発表してくれました。



令和元年企画「保護者の声」スピーチコンテスト参加保護者の感想より

★ 未就学児の英語力を発揮する機会など皆無で、この様な素晴らしいイベントに参加出来て大変光栄です。英語力だけでなく、未就学児が人前でスピーチをするという事自体が貴重な体験ですので、娘にはきつとこれからの将来に必要な経験の一つの糧になると思います。大変貴重な機会を設けて頂き、ありがとうございました。

★ 1つの目標に向かって毎日練習したり、親子で一緒に（ジェスチャー・文・イントネーション等）を考えたり、とても勉強になりました。娘にとっても良い経験となりました。有難うございました。

英語キャンプ開催 グローバルアリーナ

今年で4回目を迎える英語キャンプ。7月の恒例イベントに定着し、今年は23名の児童がオールイングリッシュの3日間に挑戦しました。外国人スタッフ7名と日本人スタッフ2名によるレッスンは、歌を歌ったりゲーム形式のものなど楽しく



今年で4回目を迎える英語キャンプ。7月の恒例イベントに定着し、今年は23名の児童がオールイングリッシュの3日間に挑戦しました。外国人スタッフ7名と日本人スタッフ2名によるレッスンは、歌を歌ったりゲーム形式のものなど楽しくできるものばかりでした。そのような活動の中でネイティブの発音をたくさん聞きながら、発音や語彙を学ぶことができました。また、休憩や食事時間も英語を用いてコミュニケーションをとる、日常生活を想定していることが見て取れました。2泊3日の最終日には、総復習も兼ねて4つのグループに分かれて劇を行いました。スタッフの方は「積極的に英会話能力も高い敬愛小学校の子どもたちにもっと英語に興味をもってほしい。」という思いでレッスンをしてくれました。子どもたちにとっても楽しく充実した3日間になりました。

スポーツを通じた国際交流推進を目的に、47団体（36カ国・地域）の子ども達と一緒に会し、「スポーツこども宣言」を作成・採択する国際会議が、宗像市にあるグローバルアリーナにて開催されました。

北九州市の代表として参加した橋村さんは、中国、オーストラリア、アメリカ、スリランカ、カンボジアから来た子ども達とグループになり、英語を駆使し、積極的にコミュニケーションをとっていました。橋村さんは、書記の立場で色々な国の子どもたちの意見をまとめ、グループ討議の中心として活躍していました。「言語・文化が異なる人たちに意見を伝え、相手の意見も理解し、想いを共有する素晴らしい経験をすることができました」と感想を述べていました。



「アジア太平洋子ども会議in福岡」北九州市の代表として、5年橋村直樹さんが参加しました

ICT研修会「ロイロノート・ユーザー会in九州」を九州初開催 開催日：10月12日（土）

九州では初となるロイロノート・スクールユーザー会を福岡・敬愛小学校にて開催します。本会は、全国から集まったロイロノート・スクール導入校・検討校、ICT教育に興味を持つている教育関係者が集まるイベントです。

当日は、6年前に1人1台のipadを導入した敬愛小学校の取り組みを紹介。そして、全国のロイロノート認定ティーチャー（小・中・高校）による授業実践例紹介。そして、ICTに関するグループディスカッションを企画しています。

公私立・学校種問わず、たくさんの方の教育関係者の皆様のご来校を心よりお待ちしております。



【日時】10月12日（土）
13:20-16:40
【会場】敬愛小学校
【申込】下記サイトより
<https://www.kokuchpro.com/event/keiai1012/>



幼稚園通信

年中 お泊まり保育

7月17・18日(水)・(木)

に、年中児がお泊まり保育をしました。開園以来この時期に年中児が幼稚園に泊まりみんなで過ごします。カレー作りやキャンドルサービス、探検ごっことお楽しみが沢山ありました。「お泊り保育楽しめました」と言いな



がらも、お家の人と離れて過ごす不安そうな顔は隠せません。ちよつと強がってみたり、ドキドキが隠せなかったりと、たくさんの気持ちの変化を体験しながらのお泊り保育は、子どもたちをひと回りもふた回りも大きく成長させてくれる出来事となったようです。一人で荷物整理をし、一人で布団を敷く難しい姿を見ることができました。と同時に、不安な気持ちを友だちと慰め合う事で、自分の心をケアする方法を身につけている姿も見られ、親元を離れた子どもたちは想像以上に一人で生きていく力を身に付けるものだと改めて感じました。

お家の方のお迎えが来られると、満面の笑みを浮かべ、駆け寄っていく姿もまた可愛らしく、お家の方の笑顔もとてもキラキラと輝いていました。

プール遊び

6月から9月は

幼稚園の屋上にあるプールで水遊びを楽しんでいます。子どもたちはプールが大好き！お天気が良い日はほとんど毎日入ります。無理せず楽しみながら水に親しんでいくので、



水が苦手な子どもたちも少しずつ慣れていき、年長になるとみんな顔つけが出来るようになります。夏ならではの遊びを存分に楽しんでもらいたいと思っています。



なつまつりがありました

7月20日(土)に「けい



あいようちえんなつまつり」を行いました。台風の影響でお天気も心配されましたが、たくさんの方にお越しいただき、かわいい姿で盆踊りを踊ることができました。カレーやそうめん、おもちゃ、くじと、模擬店もたくさん出て、楽しいなつまつりとなりました。



親子サークルたまごくらぶのご案内

敬愛幼稚園では、未就園のお子様を対象に、親子サークルの「たまごくらぶ」を開催しています。親子で、またはおじいちゃんおばあちゃんとお孫さんで、参加されませんか？安心、安全な場所で遊びながら、友だちづくりやストレス解消、幼稚園教諭への育児相談などもできます。みんなで楽しい時間を過ごしましょう。詳しい日程や内容は、ホームページでお知らせしています。

敬愛幼稚園からのお知らせ

第42回 運動会

9月16日(月・祝) 9時〜14時

雨天時 9月22日(日)

鎮西敬愛学園のグラウンドで行います。

作品展・バザー

10月20日(日) 10時〜14時

全て事前予約は必要ありません。皆様のご来園をお待ちしています。



生まれてきて、

モトがとれましたか？



先年、近隣のお寺さんや門信徒の皆様とご本山・本願寺へ参詣いたしました。その帰りにある温泉に泊して、翌朝バスに乗り込んだときのことです。

おはようございますとの挨拶に続き、バスガイドさんがこう言いました。「昨晩はゆっくりおくつろぎいただけましたでしょうか。ところで温泉には温泉の入り方があり、また丁度よい回数というものがあります。一回入られた方：：、二回入られた方：：、三回入られた方、そう、皆さんが正解で、三回が温泉に入る丁度よい回数とされています。それは、一回入って垢（あか）をとり、二回入って疲れをとり、三回入ってモトをとる」。

絶妙な間をもった巧みな話術のせいもあって、バスの中は大爆笑でした。私も同様で思わず笑ってしまいました。私と同じように見えたあるお寺の掲示板にあった言葉を思い出

しました。それは「生きていてよかったですか。生まれてきて、モトがとれましたか」というものです。

お金の使い方としては、使っただけのお金に見合うものがそこにあるかどうか考えることは、社会生活を送るうえでは普通のことです。ある意味、健全な姿といえるでしょう。それがお金を生かすということであり、旅館代に見合ったそれだけの見返りがあったかどうか、それによって旅行そのものの満足度も違ってくる。

しかし問題は、ついこの「いのち」までそれと同じように考えて、対価を求めるようないのちの見方をしてしまうところにあります。

この「いのち」は、そのような計算、はからいでは、満足せしめることはできません。なぜならこのいのちそのものが、人間の計算、はからいで出来上がったものではないからです。無量の因縁（縁）が調って、多くのいのちがたまたまこの私となつてくたださつたのちです。存在そのものが有ること難し、すなわち有り難いことでありました。

確かに多くの人は「生まれてきた以上は、生まれてきてよかったという人生でありたい、そんな人生と感

じられるような出来事が多くあつてほしい」と思うのでしょうか。

しかし、何をもって、どれ程のモトをとつたとするのか。また、どんな状態をしてモトがとれていないとするのか。

実は、逆にその計算、はからいによつて自分自身を縛り、とらわれの世界へと落ちていくのが私の苦悩の有様ですと仏さまは明らかにしてくださいます。そして、そんな私を救わずにはおかないと願いを起してくださいました。

浄土と表れてくださった一味平等のおさどりの世界は、すべてのいのちが等しく輝く世界です。残念ながら私の力では開くことのできない境界ですが、仏さまのおはたらきによつてそんないのちと味わわせていただくとき、そこに本当の満足があります。モトをとる必要のない、あるがままをあるがままに喜べるいのちがあります。

バスの中での出来事を通し、このいのちに恵まれたことそのものが、モトをとるどころか、最近のハヤリの言葉でいえば「プライズレス」という値段のつけようもない、人間のはからうことのできない尊いことであるということ、改めて確認させられたことでした。

称名

注目の生徒コーナー

新生徒会長 メッセージ

本年度、高校生徒会長を務める武田朋子です。私は昨年度から生徒会執行部の一員として活動してきました。「よりよい敬愛高等学校にするために」常に努力している先輩方の姿勢を見て、自分の経験を活かしその意志を受け継いでいくことを決めました。この学校の伝統ある歴史と宗門校という特色を尊重しつつ、型を破って新たな道を切り開き、今まで以上の学校を創っていきます。それと同時に行事や日々の学校生活において、より生徒が充実し、楽しく、過ごしやすい環境の整った学校にするためにも、生徒ひとりひとりの意見に耳を傾け、生徒会執行部を中心とした私たち生徒全員の手でこの学校を向上させていくことを目標としています。高校生徒会執行部9名は、何事をも惜しんで学校のために尽力していきます。生徒の皆さん、先生方、今年度も生徒会活動へのご協力をよろしくお願いします。



敬愛祭(9/15)に向けて

始業式にて、令和元年度敬愛祭についての発表がありました。今年度のテーマは、「虹71人で作るPIECE」です。PIECEには、生徒と教員すべての人の力で一つのものを創りあげるという意味が込められています。敬愛中学校・高等学校に関わる皆一人ひとりが自分の強みを生かし、力を合わせることで、今までになく、もつと素晴らしい敬愛祭を創りたいという想いのもと、どの分掌も楽しみなが作業に取り組んでいます。

当日は、準備の結果が100%発揮できるように頑張りますので、ぜひ敬愛祭へお越しください。お待ちしております。





留学と聞いて耳を傾ける方はどの位いますか？

私は鎮西敬愛学園の平成12年度卒業生ですが、高校に在籍していた頃はまだ留学はそこまで身近なものではなく、海外に興味はありましたが、当時は一握りの方ができるとことだと思っていました。

ですが、大学院に在籍している際どうしても留学が諦めきれず、思い切ってカナダへ留学する事に決めました。何故カナダか？ 英語の修得はもちろん、大好きなアイスホッケーを本場でプレイできると思ったからです。

カナダへ渡航後、英語を勉強しながらアルバイトやアイスホッケー等の活動を通して現地の方々と交流する中で、カナダの魅力に惹かれ、1年間限定の留学のはずが、在籍していた大学院の研究室へ進路変更の希

望を提出し、カナダのカレッジ進学を決めました。

※カナダのカレッジは日本の大学と専門学校を合わせたような学校で、専門知識を学びつつ実践的な経験も積めるカナダ特有の高等教育機関の事です。

海外のカレッジや大学は卒業するのが大変と聞いた事はないですか？

正にその通りで、毎日の課題や小テスト、エッセイなどをパスし、更に中間や期末テストもある為毎日気を抜くことができません。途中で学校を辞める生徒も多かったです。そういった環境の中でも諦めず踏ん張



り、無事に卒業する事ができました。

卒業後は縁あってカナダの会社の方よりお話を頂き、カナダ滞在中の留学生をサポートする仕事に従事していました。200人以上の留学生を集めてイベントを開催したり、留学生と大学に訪問したりと普通に留学しただけではできない事を体験してもらった為、様々なイベントを企画していました。

現在は北九州に帰省し、今度はカナダ留学に出发する方々のサポートや留学計画の提案などをさせていたでています。

今ではSNSを通じ情報を得やすいので、留学がどんなものかも想像しやすいかと思えます。日本国外に出れば異なった視点で様々な事が見えてきます。私もカナダに渡航して物事に対する考え方が大きく変わりました。もし興味のある方は短期でも構いませんので、外の世界を見るのも良いのではないのでしょうか？

部活動の成績紹介

報道研究部

九州高等学校文化連盟主催の写真展福岡県予選において、報道研究部2名が入賞しました。また、大賞を受賞した武田朋子さんは、第三回全九州高等学校総合文化祭宮崎大会にも出場し、入賞しました。

(受賞結果) 写真展福岡県予選

大賞 武田 朋子 (高校2年)
佳作 永津 愛梨 (高校2年)

全九州高等学校総合文化祭宮崎大会
写真部門 九州高等学校文化連盟賞
武田 朋子 (高校2年)

書道部

第47回七夕児童・生徒書道展において書道部12名が予選を通過しました。予選通過者は6月16日(日)に門司体育館で行われた席上揮毫会に参加し、腕を揮いました。表彰式は7月7日(日)門司港レトロ観光物産館で行われました。

(受賞結果) 書道部

北九州市教育委員会賞
櫻井 希優 (高校3年)
門司作家協会賞
前原 莉子 (高校3年)
日高 結優 (中学1年)

バドミントン

第55回北九州市クラス別バドミントン大会において、バドミントン部4名が表彰されました。

(受賞結果)

男子ダブルスC級 優勝
岩本 新立 (高校2年)
高峰 田次郎 (高校2年)
女子ダブルスD級 3位
江越 臯月 (高校1年)
村上 桃花 (高校1年)

頑張る受験生を応援します

オープンスクール開催!!



敬愛小学校

8/24 日 敬愛模試・入試説明会

9:00 受付 / 9:30 開始 / 11:15 終了予定
敬愛の先生が作成する模試問題にチャレンジ! 保護者対象の入試説明会も同時開催いたします。対象: 年長児・保護者 会場: 敬愛小学校

申込方法 8/20 までに、ホームページ・お電話・申込み用紙のいずれかの方法にてお申し込み下さい。※電話受付 9:00 ~ 16:00 土曜は正午まで 日曜・祝日・8/6 ~ 8/20 はのぞく

9/26 木 授業見学・学校説明会

10:00 受付 / 10:20 開始 / 12:20 終了予定
事前受付: 前日までに WEB・お電話にてお申し込み下さい。



敬愛中学校

10/6 日 敬愛模試・入試説明会

敬愛の先生が作成する模試問題(国語・算数)にチャレンジ! 保護者対象の入試説明会、そして本校特任講師 的場亮による特別講演会も同時開催いたします。

申込方法 9/20 ~ 9/27 の期間に、ホームページ・お電話・申込み用紙のいずれかの方法にてお申し込み下さい。※電話受付 9:00 ~ 16:00 土曜は正午まで 日曜・祝日はのぞく



敬愛高等学校

9/1 日 敬愛模試

敬愛の先生が作成した模試問題を受験料無料で受験可能です。
実力が問われやすい英語と数学をご用意いたしました。また、敬愛模試受験後には、希望者対象で基礎解説講座、レベルアップ解説講座のどちらかを受講できます。

申込方法 北九州市・下関市・行橋市・京築地区の各中学校には後日、担任の先生にお申込み用紙をお届けします。上記以外の中学校の方は、お電話・ホームページにてお申し込み下さい。

毎年
大好評

9/21 日 授業見学・学校説明会

10:00 ~ 12:20 ※お申し込みは前日までに電話にて

- ★敬愛の学力アップの秘訣が分かる学校説明
- ★的場亮先生(元有名塾 No.1 講師)による特別講演会「プラス 30 点の受験の秘訣!!」
※塾講師時代に生徒達を受験成功へ導いた秘訣を特別講演



的場亮先生

女子柔道部 金鷲旗準優勝

対戦結果

2 回戦	5 勝 0 敗 0 分	高崎健康福祉大高崎 (群馬県)
3 回戦	5 勝 1 敗 0 分	東海大札幌 (北海道)
4 回戦	5 勝 0 敗 0 分	光明学園相模原 (神奈川県)
5 回戦	4 勝 0 敗 1 分	松商学園 (長野県)
準々決勝	3 勝 2 敗 2 分	長崎明誠 (長崎県)
準決勝	5 勝 2 敗 0 分	埼玉栄 (埼玉県)
決勝	0 勝 1 敗 4 分	富士学苑 (山梨県)

来年の金鷲旗では、今年以上の成績を残せるよう応援いたします。女子柔道部の今後の活躍を期待しています。



7月21日(日) ~ 23日(火)に福岡市総合体育館・照葉積水ハウスアリーナで行われた令和元年度金鷲旗高校柔道大会に、女子柔道部が出場しました。
決勝で富士学苑高校に0勝1敗4分で敗れ、準優勝という結果で幕を閉じました。全国優勝を目標に毎日練習を行っていたため残念ではありますが、熱い戦いを見せてくれました。